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10 月 16 日，一场名为《澄
源衷情 同窗异景》的画展在澄
衷高级中学举行。这是澄衷的
三位校友齐铁偕、张卫平和姚尔
畅为校庆116周年而联袂举办
的一次画展。

澄衷高级中学是一所有着
116年历史的名校，师资实力雄
厚，学生人才辈出。在澄衷的校史
里，有过不少著名的艺术大师和英
才，诸如中国漫画第一人丰子恺，
著名金石书画家钱军匋，著名作家
秦瘦鸥，著名国画大师陆俨少，著
名书画家吴一峰、顾振乐等。

据悉，该校将通过这次校友
画展，充分利用校友资源，通过
开展各种活动，提升学校的美育
水平。其间，学校将邀请画家对
学生的画作进行讲解，提高学生
美术作品的鉴赏力；学校传统的
教育平台“澄衷讲坛”将邀请画
家做演讲，让艺术教育之花在校
园绽放。 青年报 解敬阳

近日，一场企业宣讲会在上
海纽约大学举办。上海纽约大学
是美国纽约大学和华东师范大学
联合创立的第一所具有独立法人
资格的中美合作大学，融合中西
方教学特点，专注培养国际化、跨
文化人才，中外籍学生比例接近
1:1。明年，上海纽约大学将迎来
首批应届毕业生，他们的就业去
向与未来发展备受关注。

欧莱雅率先把目光投向这
所中外合作创办的新型大学，举
办其2017年管理培训生项目的
校园招聘宣讲会。现场，欧莱雅
在在延续“手机微信+视频”招
聘系统的同时首次开展线上宣
讲会，通过直播的形式让同学们
零距离融入该企业日常办公环
境，打破了企业与学生之间的交
流壁垒。 青年报 邵炯

青年报 高彩云

近日，天弘基金举办的“青春
独立宣言，从理财开始”大型财
商教育公益项目上海宣讲会在
同济大学举行，本次宣讲会以

“规划人生起跑线”为主题。天
弘基金走进校园与大学生面对
面深入沟通，为大学生普及财商
教育，助力其独立成长。在本次
宣讲会上，天弘基金正式宣布与
上海百特教育咨询中心开启深
度战略合作，发挥各自领域优势，
持续发力我国大学生财商教育。

多年来，天弘基金持续关注
大学生财商教育，发起这次活动
也是有各方面的动因的。天弘
基金品牌管理部总经理徐楠，介
绍到：首先，早在2013年天弘基

金就洞察到理财不是简单的投
资行为，尤其年轻人，通过理财
可以提升自己的综合素质，帮助
他们在走上社会之前学会规
划，培养理念。第二，天弘基金
作为一家资产管理机构，企业
的社会责任这是我们应尽的义
务。针对财商教育，我们把简
单的一些理财知识、金融知识
进行体系搭建，可以跟年轻人
的知识体系相结合。第三，我
们做了很多线上线下的推广活
动，从今年9月份开始，线上我
们进行了“青春独立宣言，从理
财开始”活动，邀请一些年轻意
见领袖率先发出他们的“青春
独立宣言”，倡导大学生对理
财、规划培养认知。线下我们
举办了很多路演活动，真正走

进校园，跟大学生深度交流，向
他们普及财商教育。

与最专业的人一起做最专
业的事，才能更好地发挥公益的
力量。因此，此次天弘基金选择
携手百特教育，达成深度战略合
作，共同推进大学生财商教育这
项公益事业。其创始人兼理事
长王胜先生表示：“非常荣幸能
与天弘基金开展战略合作。我
们和天弘基金都认识到，现在大
学生群体非常需要财商教育。
除了在自身领域的探索和努力，
我们更需要联合不同层面的力
量，发挥协作优势，为大学生独立
成长提供更多、更好的支持。”

在天弘基金与百特教育此
次战略合作中，双方将联手开发
线上课程，邀请有丰富经验的讲

师，为大学生持续开展财商教
育。天弘基金将发挥其专业优
势和百特教育一起，科学地设计
财商教育课程，并用线上教学这
一低门槛的课堂呈现形式，让更
多的大学生轻松学习。

上海纽大毕业生
引名企抢生源

校友联袂办画展
贺母校116岁生日

近日，开心豆少儿英语举办
了五周年校庆活动。开心豆是韦
博教育旗下高端少儿英语教育品
牌，专注于3-12岁儿童的英语启
蒙和腾飞教育，目前全国已拓展
至29家少儿英语中心。据了解，
开心豆少儿英语采用牛津大学出
版社独家授权的系列教材，与上
海小学的使用教材完全同步，通
过“K.I.D.S.教学系统”，结合全外
教授课模式，将儿童引入全英语
式的环境。

韦博集团CEO Clark表示：
“未来我们会充分借力‘互联网+
教育’之时代潮流，开发更多适
合小学阶段孩子的线上腾飞课
程，结合线下的亲子活动，让孩
子们在玩中学，并获得正确的人
生价值观。” 青年报 邵炯

开心豆五周年庆
在沪举办

■资讯

天弘基金携手百特教育发力大学生财商教育

沐辰的性格和我有很多相
似的地方，拿现在的话说就是
一个女汉子，活泼、好动，头脑
灵活，最爱穿球衣，同样也遗传
了我的急性子，有时候脾气会
比较急躁，但总的来说还是个
听话的孩子。

成长过程中给我印象最深
的是她的韧性。那时候她刚上
小学，我给她布置了奥数题目，
那些题对她来说的确比较难，
做不出来我和她妈妈都没有责
怪她，她却独自哭了起来。看
着她的眼泪，做爸爸的当然心
疼，我说“这些题目确实比较
难，做不出咱们今天就不做
啦”。可她的反应却让我很吃
惊，她把我们都赶出房间，表示
自己需要坐在房间里冷静一
下，最后竟然做出来了。平时
头疼脑热需要打针吃药的时
候，她都从来不哭不闹，这些表
现都应该为她点赞。

再有一点就是十分自律，
这点我都十分佩服。她不管在
做什么，要她停下来做作业，她能
够马上做到。比如玩贪吃蛇都好
几千分了，一旦说去做作业啦，她
会毫不犹豫地“撞死”，这还真是

我希望能向她学习的地方。
有时候静下心想来，我因

为性子比较急的关系，经常没
有能够细心去观察我女儿，一
着急就对她发脾气，但她却跟
我一样吃软不知硬。现在回头
想到沐辰这几年的成长，才发
现对不同孩子还是要用不同的
方法去教育引导，这么个有点

“倔”的孩子，耐心和细心显得
特别重要，这点她妈妈做得比
我要好。

有一句很有名的话叫“不要
因为走得太远，而忘记为什么出
发”。很多家长一开始都只希望
孩子健康成长就够了，但是随着
进入学校，受到周围环境的影响
也变得“急功近利”起来，包括我
也曾经有过因为孩子功课做的
不好批评她，现在想来当时是我
们做家长的忽略了很多孩子的
感受，忽略了成长的本意。现在
我经常爱和她聊天，那天我慷慨
激昂地聊到了自己当年的理想，
我说闺女你想过长大后想干啥，
她说，“爹这你可想多了，我才认
几个字儿呢。”是的，现在我们父
女两聊天跟说段子一样，她的偶
像可是贾玲。

好姑娘要“韧性”不要“任性”
成长路上，跌跌撞

撞，爸爸妈妈总说与孩子
一同成长，但有时因为路
途遥远，或者光顾着赶路，
我们忘了自己为什么出
发，这次我们遇到一对急
脾气的父女，女儿张沐辰
在朱行小学念二年级，是
个大大咧咧的姑娘，为父
的网名虽有“君王”两字，
但谈起女儿却一脸骄傲
——“其实她比我有韧
性”，看看这一对各有特质
的父女成长路上发生的欢
笑与眼泪。 青年报 邵炯

自从有了这个闺女，很多
朋友的言论都会提到“女孩子
一定要从小富养”，我却觉得重
点还是在于在什么方面。富养
和教养并不能够画等号，普通
家庭也能培养出举止得体、言
语适当的女孩。我现在做的几
个我觉得需要富养的方面：一
是开拓眼界。我每年都会带她
出国去旅游，见识外面世界，读
万卷书不如行万里路，让看看
不同的文化和风情。二是读
书。我家的书非常多这方面我
从不吝啬。三是对她的合理要
求尽量满足。这个如果是从小
养成习惯，孩子不会有太多过
分的要求。家长是孩子的榜

样，你不去攀比你的孩子也不
会有这习惯。我女儿的爱好比
较特殊，受她奶奶的影响，她爱
看战争片，还特爱玩具枪，但她
的概念里你给她买 10 元和
1000元的是一样的。她就是要
把枪而已。再比如穿鞋她喜欢
nike 的毛毛虫系列，这个也没
有问题，确实穿得很舒服。做
父母的应该在能承受的范围内
满足孩子所有的需求。

同时，我还是觉得大多数家
长歪曲了富养的“富”，孩子并不
求东西多贵，大都只是求个“我
有”而已。再比如孩子要个积
木，你给他买个几十块的和几千
块的她都是一样高兴的。“富”的
切入点是大多数家长所误解的，
很多压力也是家长们自己给自己
的。孩子不会懂什么名牌包包，
在她眼里就是装东西的，还没奶
奶买菜那个装的东西多。孩子们
有时候需要的是爸爸妈妈看到自
己的需求和感受，而不是20元的
需求和2000元之间的差异。孩
子的情感确认，比能否提供给他
们贵重物品更重要，从小给他们
内心的富足，他们以后才能够带
着这样的幸福感走下去。

精神上的富足才是真正的“富养”


